
 

Reflexiones de un consultor de negocios. 

1- Manejo emocional: habilidad indispensable.  

Durante los últimos 18 años he sido consultor de Pymes. Ha sido un largo viaje con muchos 

altibajos, alegrías y sinsabores, éxitos y fracasos, satisfacciones y pesares. Sin embargo, el balance 

creo que ha sido muy positivo.  

He conocido lo intrincado y a la vez fascinante que es el ser humano en mi trato con los 

empresarios y colaboradores, en algunos casos con alguna relación familiar entre ellos. 

Una cosa que aprendí fue que ser un consultor de negocios eficaz, requiere del desarrollo de la 

inteligencia emocional para poder conseguir los resultados deseados, no solo para el negocio o la 

empresa asesorada sino también para la persona líder de la misma. 

Por desgracia no siempre fui muy consciente de ello, especialmente en los primeros años de mi 

actividad como consultor. Pero creo que aprendí a valorar este campo que ofrece caminos muy 

útiles para alcanzar las metas tanto del cliente como de uno mismo como consultor. 


